



# GUÍA DEL ESTUDIANTE

## LÍNEAS DE INVESTIGACIÓN – TEMPORADA 2

### Incas y el límite del poder imperial

#### Pieza introductoria estratégica

---

### 1 ¿DE QUÉ TRATA ESTE AUDIO?

Este audio explica por qué los Huancavilcas, un pueblo del litoral del actual Ecuador, **no fueron conquistados plenamente por el Imperio Inca**, a pesar de que el Imperio alcanzó esa región.

El objetivo es comprender que **llegar a un territorio no siempre significa dominarlo**.

---

### 2 IDEAS CLAVE

- El Imperio Inca estaba diseñado para dominar la montaña, no el litoral.
  - El mundo costero tenía una organización económica y social distinta.
  - Las crónicas históricas no registran una conquista definitiva del territorio huancavilca.
  - La ausencia de control administrativo también es una evidencia histórica.
  - El poder imperial tuvo límites reales.
- 

### 3 CONCEPTOS IMPORTANTES

- **Expansión:** avance territorial de un imperio.
  - **Conquista:** dominio efectivo y control administrativo.
  - **Autonomía:** capacidad de un pueblo para mantener su organización propia.
  - **Resistencia:** oposición activa o estructural frente al poder externo.
-

## 4 PREGUNTAS PARA PENSAR

- ¿Por qué el entorno geográfico puede influir en una conquista?
  - ¿Qué diferencia existe entre contacto y dominación?
  - ¿Por qué no todo imperio logra controlar todos los territorios que alcanza?
  - ¿Qué otros ejemplos históricos conoces donde un imperio encontró límites?
- 

## 5 ACTIVIDAD BREVE

### Actividad: Reflexión escrita

Redacta un párrafo respondiendo:

¿Por qué los Huancavilcas representan un ejemplo de límite al poder del Imperio Inca?

---

## 6 PARA RECORDAR

Este audio es una **introducción** a una investigación más amplia sobre los Huancavilcas y su relación con los grandes procesos históricos del continente.

No busca cerrar el tema, sino **abrir preguntas**.